

# 教 師 ノ ー ト

週課 第一年 第四課 第二週

単元 イースター

テーマ イエス様のよみがえり

タイトル イエス様の言葉を思い出した女の人たち

テキスト ルカ24:1-12

参照箇所 マタイ28:1-20

暗唱聖句(教会で使用している聖書訳を記入して下さい)

ルカ24:5-6

AG 日曜学校教案参考箇所

## □導入

イースター、おめでとうございます！！

イースターは、十字架にかかる死なれたイエス様がよみがえられたことを記念してお祝いする日です。イエス様がよみがえられた朝、イエス様のお墓でどのようなことが起ったのでしょうか。イエス様の身体が墓の中にはないことを見た女の人たちといっしょに、イエス様がよみがえられた朝に起きたできごとをみていきましょう。

## □ポイント1 墓の中にイエス様の身体はありませんでした。

女の人たちはイエス様のお墓にいきました。女の人たちの手には香料がありました。イエス様のお身体に塗るために準備した香料です。イエス様を大切にしたいと思っていたのですね。イエス様は女の人たちにとって本当に大切な方だったのです。しかし、女の人たちが墓につくとびっくりしました。お墓の穴を開じていた大きな石がわきに転がしてあったのです。それだけではありません。お墓の中にはいってみると、そこにおいてあったイエス様のお身体がなかったのです。女の人たちはどんな気持ちになったのでしょうか。聖書には「途方にくれて」と書いてあります。何がおこったのか女の人たちは理解出来なかったのです。そして悲しい気持ちになりました。大切なイエス様のお身体がなくなつたのですから。女の人たちは墓についてたら、あれをして、これをしてと、いろいろとやることを考えていたと思います。もちろん、あの大きな石をどうやって動かそうか？イエス様のお身体に香料を塗ってさしあげて……。でも石は動いているし、イエス様のお身体はなくなっている。女の人たちが想像もできないことが起こっていたのです。何をしたらいいのか何も思い浮かばない女の人たちがそこにいました。

☞墓:通常、柔らかい石灰岩を切り開いた空洞に遺体は埋葬された。このような墓には、約1m四方の入り口があった。墓の外側には溝が掘られ、石臼のような大きな丸い石が、入り口を塞ぐために転がされていた。(The Study Bible 新約聖書 日本聖書協会より)

☞香料と香油:これらは恐らく没薬や沈香のこと(ヨハネ19:39)。中東特有の文化では、薬用や遺体の防腐処理に没薬や沈香はパレスチナで成育しないので、高価なものだった。(The Study Bible 新約聖書 日本聖書協会より)

## □ポイント2 イエス様はよみがえりました。

何が起きたのかわからず、悲しい気持ちになっている女の人たち。そこに天使が近づいてきました。「まばゆいばかりの衣を着た」天使です。女の人たちはどんなに驚いたことでしょう。驚いただけではありません。恐ろしくなりました。

恐れている女の人たちに天使はメッセージを伝えました。一緒に天使の伝えた言葉を読んでみましょう。5

節と6節です。「あなたがたは、なぜ生きている方を死人の中で搜すのですか。ここにはおられません。よみがえられたのです」。この言葉を聞いた女の人たちはどんなふうに思ったでしょう。嬉しいニュースだけど、「えっ」と不思議に思ったかもしれませんね。そして、死んだイエス様がよみがえったなんて、すぐには信じられないことだったと思います。イエス様のお身体がなくなつて「途方にくれていた」女の人たちが、今は天使の言葉を聞いて、信じられない思い、不思議な思いになりました。

天使は続けて言いました。「イエス様がお話しになったことを思い出しなさい！」と。「思い出しなさい！」。天使は信じられない思いでいる女の人たちに「思い出すように！」と命じたのです。何を、でしょうか。「イエス様が前にお話しになったこと」をです。女の人たちにイエス様との思い出が浮かんできたかもしれませんね。イエス様のお顔、イエス様のお姿、そしてイエス様がお話しくださったことを思い出したのです。そして、女の人たちは天使がつたえてくれた復活のニュースを本当に信じることができました。目の前にいる天使、墓に着いたときに見た大きな石、女の人たちは不思議な出来事を見ていきました。それらはイエス様のよみがえったことのしるしでした。でも、最後にイエス様がよみがえられたというニュースを女の人たちが信じさせたのは、イエス様のお言葉によってでした。イエス様のお言葉は、イエス様がよみがえられた何よりも確かなしるしです。

#### □ポイント3 女の人たちはイエス様のよみがえりを伝えました。

女の人たちは弟子たちのいるところに戻って、自分たちが墓で見た事、聞いたことを話しました。墓で途方にくれていた女の人たち、天使を見て恐れていた女の人たち、イエス様の身体がなくなって悲しんでいた女の人たちが、今はイエス様がよみがえられたニュースを他の弟子たちにお話しているのです。大きな変化だと思いませんか。きっと女の人たちは喜んでお話ししたと思います。だって大切なイエス様がよみがえられたというニュースなのですから。聖書には、十一弟子とその他の「全部に」、そして「一部始終を」報告したと書いてあります。女の人たちはしっかりと、そして大切にイエス様がよみがえられたというとびっきりのニュースを伝えました。

『「途方にくれていた女の人たち」、「恐れていた女の人たち」、「悲しんでいた女の人たち」と「弟子たちに伝えている女の人たち」を比較しながら、それぞれの場面に立ち戻りお話しすると、子供たちがもう一度今日の聖書箇所全体を興味深く思い返しつつ理解する助けとなるでしょう。※それぞれの姿をjesusチャーチでやって見る、させてみるのも子供たちが興味深く思い巡らすことの役に立つことでしょう。』

#### □結論

イエス様はよみがえられたお方であり、墓の中にはおられないお方です。

#### □適用（聞き手に最もふさわしい適用が与えられるように祈りましょう）

神様は多くの人たちにイエス様がよみがえられた事を信じるように願っておられます。女の人たちにも信じることを願われ、天使を遣わしメッセージを伝えてくださいました。今、私たちには聖書が与えられています。この聖書を通して神様のメッセージを受け取ることができます。そして、イエス様がお話してくださったことも聖書を通して聞くことができます。女の人たちはイエス様のお墓で不思議な光景を見ました。天使にも会いました。しかし、女の人たちがイエス様のよみがえられたことを確信したのは、イエス様の語られた言葉によってでした。女の人たちがイエス様の言葉によって信じる思いを深めたように、私たちも神様のみことばによって、イエス様がよみがえられたことを深く信じる者となりましょう。